

● SOCIÉTÉ /
(COURANT D'AIR DU TEMPS)

DEUX GÉNÉRATIONS POUR UN MÊME TOIT

LOUISE, 80 ANS, 1 MÈTRE 50,
RETRAITÉE À BRON. CLÉMENTINE,
24 ANS, 1 MÈTRE 80, ÉTUDIANTE EN
ARCHITECTURE À LYON. A PRIORI,
ELLES N'AVAIENT AUCUNE RAISON
DE SE RENCONTRER, SAUF PEUT-
ÊTRE DANS LE TRAMWAY OU AU
SUPERMARCHÉ. NORMAL, ME
DIREZ-VOUS, 40 ANS DE DIFFÉ-
RENCE LES SÉPARENT. ET POUR-
TANT, DEPUIS LE MOIS DE SEP-
TEMBRE, ELLES VIVENT ENSEMBLE.



Ces deux-là ont tenté la cohabitation intergénérationnelle grâce à l'association du service Inter-Génération de l'école ESDES. « Notre but est de mettre en relation des personnes âgées désireuses d'héberger chez elles un étudiant en échange d'une présence au domicile et de quelques services de la vie quotidienne » explique Chantal Vanney, la présidente. Ce sont les filles de Louise qui ont eu vent de l'existence de ce type de cohabitation. « J'ai tout de suite accepté ! Je ne vais pas passer ma vie qu'avec des vieux. Ça ne pouvait être que bénéfique » précise Louise. Car, selon elle, la présence de Clémentine dans la maison trompe sa solitude. « Je suis malheureuse depuis que mon mari est décédé, il y a deux ans ». Clémentine, originaire de Saint-Etienne, ne voulait pas non plus se retrouver seule dans un appartement : « Cela peut être difficile lorsque l'on arrive dans une ville que l'on ne connaît pas ».

Les deux femmes ont trouvé un équilibre. Elles vivent ensemble mais chacune garde un espace de liberté : « Pour la cuisine, par exemple, même si on mange ensemble, on fait chacune nos courses et on cuisine séparément ». Clémentine sourit : « Nous n'avons pas les mêmes goûts ni le même appétit ». Elles ont également leurs petites habitudes : « À midi, on regarde les informations et le soir, c'est Questions pour un champion et N'oubliez pas les paroles » indique Louise. Un vrai rituel de colocataires ! Clémentine doit être présente chaque soir. Et pour une étudiante, on pourrait comprendre que ce soit difficile de ne pas pouvoir sortir avec ses amis en soirée. « Cela m'a un peu pesé au début, mais j'en ai parlé aux filles de Louise, et elles acceptent que je sorte de temps en temps » confie la jeune fille. Louise aussi a ses activités : « Vous savez, parfois, c'est moi qui ne suis pas là le soir ! Je suis militante au parti socialiste et je dois très souvent participer à des réunions ». Leur secret ? Sans doute leur respect mutuel.



● Infos

esdes.intergeneration@univ-catholyon.fr
06 81 14 82 65

DES MANIES AU PAIR !

Décidément, les retraités ont la côte. On connaissait les jeunes filles au pair qui partaient s'occuper d'enfants à l'étranger. Place maintenant aux mamies au pair ! L'agence de placement maison-sitting met en relation les familles d'accueil en France et à l'étranger avec des retraités. Les mamies peuvent ainsi partager leurs expériences de vie avec les enfants et découvrir elles-mêmes une autre culture.
www.maisonsitting.com

